

Gemeinde Leopoldshöhe

Der Bürgermeister



Beschlussvorlage

- öffentlich -
Drucksache 45/2014
zur Sitzung
des Ausschusses für Umwelt und
Klimaschutz

der Gemeinde Leopoldshöhe

Fachbereich:	FB II Bürgerservice / Ordnung / Soziales
Auskunft erteilt:	Herr Sunkovsky
Telefon:	05208/991-301
Datum:	5. September 2014

Friedhofsangelegenheiten hier: Einführung eines Urnenwandsystems

Beratungsfolge	Termin	Bemerkungen
Ausschuss für Umwelt und Klimaschutz	18.09.2014	

Sachdarstellung:

Die unverändert hohe Nachfrage nach Urnengräbern führt dazu, dass insbesondere auf dem Waldfriedhof Dahlhausen geeignete Flächen für die Anlegung von Urnengrabfeldern knapp werden.

Entlastung könnte hier die Einführung von Urnenwänden bringen.

Urnenwände oder Urnenstelen sind bauliche Anlagen mit einzelnen Fächern zur Beisetzung von Urnen. Diese Anlagen werden in den unterschiedlichsten Ausführungen angeboten und werden seit einiger Zeit auch in verschiedenen lippischen Kommunen wie z.B. Lage, Lemgo oder Augustdorf angeboten.

Die Nachfrage nach dieser Art von Urnengräbern ist in diesen Orten sehr groß.

Urnenwände bieten für die Nutzungsberechtigten interessante Vorteile, so können die Nutzungszeiten reduziert werden und es besteht für die Angehörigen kein Pflegeaufwand.

Für den Friedhofsträger ist der verhältnismäßig geringe Flächenverbrauch ein großer Vorteil, auf kleiner Grundfläche kann auf diese Weise eine große Anzahl von Beisetzungsmöglichkeiten für Urnen geschaffen werden.

Die Friedhofsverwaltung hat daher im Juli Kontakt mit einem Hersteller für Urnenwände aufgenommen, die auch im Umkreis bereits Urnenanlagen errichtet hat.

Es wurde ein Vorschlag für den Waldfriedhof Dahlhausen erarbeitet, der zwei Urnenwände mit je 18 Urnenkammern (zusammen 36 Urnenkammern für bis zu 2 Urnen) vorsieht. Als Standort käme eine Freifläche in der Nähe des Eingangsbereiches in Frage (eine Fotomontage ist dieser Vorlage beigelegt).

Die Kosten für eine Anlage in dieser Form würden sich auf ca. 21.000,- € belaufen. Die Anlage wäre jederzeit erweiterbar.

Die Baukosten fließen über die kalkulatorischen Kosten voll in die Gebührenrechnung ein.

Eine Anpassung der Friedhofssatzung und der Gebührensatzung müsste dann zu gegebener Zeit erfolgen.

Aus Sicht der Friedhofsverwaltung stellen Urnenwände, auch aufgrund der positiven Erfahrungen anderer Kommunen, eine interessante Alternative bzw. Ergänzung zu den bisher angebotenen Bestattungsmöglichkeiten dar. Der relativ geringe Flächenverbrauch ist dabei auch in Bezug auf die künftige Friedhofsplanung ein besonderer Vorteil.

Um die Maßnahme im kommenden Jahr umsetzen zu können, wäre die Bereitstellung der erforderlichen Finanzmittel im Rahmen der Haushaltsberatungen 2015 vorzunehmen.

Beschlussvorschlag:

Der Ausschuss für Umwelt und Klimaschutz befürwortet die Anschaffung von 2 Urnenwänden für den Friedhof Dahlhausen. Die erforderlichen Haushaltsmittel sollen im Haushalt 2015 berücksichtigt werden.

Schemmel